

La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

AÑO XXVI.

PRECIOS DE SUSCRICION.
En Almería 6 rs. al mes anticipados.—
Fuera franco de porte, por un trimestre 20
reales.—Para el Extranjero y Ultramar,
un trimestre 40 reales.

Domingo 11 de Octubre de 1885.

PRECIOS DE INSERCIÓN.
Anuncios á medio real línea en la 4.^a
plana.—Anuncios religiosos y Comunicados
en la 3.^a plana á real línea.—Para los sus-
critores la mitad.

NÚM. 7.667.

TESORO DE LA BOCA.

PREPARADO POR ANTONIO VELAZQUEZ ALONSO
(Véase la cuarta plana.)

Los 200 millones.

Volvemos de nuevo á ellos.

Hasta la fecha, á pesar de nuestras excitaciones, repetidas por casi toda la prensa de España, el señor ministro de Hacienda no se ha dado por aludido.

Verdad es que no se trata de contribuyentes de la última categoría, de esos infelices á quienes el fisco vende la miserable cama para pagar el apremio. Para estos no hay compasión.

Se trata de poderosas empresas de ferro-carriles que tienen en sus consejos de administración á influyentes personajes políticos de todos los partidos, desde el más avanzado hasta el más reaccionario; toda una serie de turnos pacíficos de protección y defensa.

Y ante empresas así organizadas, los ministros de Hacienda, fuertes, enérgicos cuando tienen que luchar con un deudor de tres al cuarto, se vuelven mansos como corderos. Los millones hasta cuando tienen un signo negativo son respetados en la casa colorada de la calle de Alcalá.

Sr. Cos Gayon:

Intentamos en favor de V. un avance.—Vd. es un hombre honrado, nosotros lo reconocemos con gusto, porque nada tan agradable como hacer justicia.

Pruébenos Vd. que es además un hombre de carácter.

Que es Vd. hombre de mal genio, lo sabemos hace tiempo.

En la tribuna ministerial lo hemos visto á usted siempre, siempre, siempre colérico, arrebatado, manoteador y hasta algo matamoros.

No puede V. hablar sin enfurecerse, pegar golpes en el pupitre y adoptar posturas de coronel quisquilloso. La menor contradicción le pone á V. livido. La réplica más insignificante le saca á V. de sus casillas. Todo V. se descompone de ira cuando pronuncia un discurso. Todo, no, (debemos rectificar). La rizada y blanca cabellera de V., que recuerda algo la soberbia peluca del noble marqués de Santa Cruz de Marcenado, jamás pierde su dignidad y alisamiento. Ni aún en los más tremendos arranques tribunicios se le descompone á V. ni un pelo.

Pero tener mal genio es muy vulgar.

Tener carácter; ésto es lo que hace al hombre verdaderamente superior.

Si á la honradez inmaculada de V. agrégase esta preciosa cualidad, ¡oh Sr. D. Fernando de Cos y Gayon, V. pasaría á la posteridad como varon de nota! Un esfuerzo y logra V. el sueño dorado de todo hombre público.

Porque sepa V. que con esos 200 millones de reales que adeudan las compañías de ferro-carriles por derechos que devengó el material introducido en España, se pueden ha-

cer muchas cosas que pondrían á nuestra patria en estado de ser respetada, no ya por su tradición, sino por sus elementos de defensa.

Con esos 200 millones de reales se pueden hacer las siguientes cosas, por ejemplo:

Para defensas terrestres.

Destinar 20 millones de reales para adquisición y mejora del material de armamento.

Idem 30 millones para artillado y defensa de nuestras costas, lo que hace bastante falta.

Idem 30 millones para cuarteles, atención que no es de poca importancia.

Para la Marina.

Construcción de dos flotillas, compuestas de los barks rápidos siguientes:

2 trasportes armados á.	8.800.000-17.600.000
4 cañoneros con piezas de 15 centímetros y 388 toneladas á.	4.000.000-16.000.000
16 torpederos de ataque á 71 toneladas á.	1.000.000-16.000.000
16 torpederos de defensa de 50 toneladas á.	800.000-12.800.000
38 barks con el coste de reales.	78.400.000

Para los que han peleado por la Patria.

Pago de alcances de licenciados de la guerra civil.	20.000.000
---	------------

Resúmen Reales

Para defensas terrestres.	80.000.000
Para la marina.	78.400.000
Para los que han peleado por la patria.	20.000.000
Total.	178.400.000

Hasta 200 millones faltan 21.600.000 reales, que *La Correspondencia Militar* no tiene inconveniente en proponer se empleen en construir una estatua para Vd., señor Cos-Gayon, si mete los 200.000.000 en las arcas del Tesoro.

Rumores políticos.

Madrid 7 de Octubre 1885.

No cabe mayor desanimación en círculos y tertulias. Los noticieros corren acojados de un centro para otro centro sin obtener una noticia; los corresponsales políticos de periódicos de provincias apelan al repertorio de párrafos insustanciales para llenar sus cartas, y la mayor parte de los políticos se ocupan en refrescar la memoria con pasadas historias.

En cuanto á mi, confieso que tengo delante casi en blanco la cartera, y eso que he apelado á los grandes recursos. La política extranjera ha hecho el gasto, y de entre los asuntos que de más interés ahora la constituyen. Francia con sus elecciones, que es la vecina república, estado por cuya suerte se interesa el mundo entero, y llaman poderosamente la atención los sucesos de París, por más que sus palacios estén vacíos y las deliberaciones de sus gobiernos no conmuevan á Europa, como ocu-

rria en bien cercanas fechas y como acontece hoy con Berlin, Bismarck y el emperador Guillermo.

Todavía no son conocidos los resultados definitivos de las elecciones, ni se logrará esto en algunos días; pero sábase lo bastante para afirmar que las minorías de la futura Cámara son de una naturaleza tal que los gabinetes que la mayoría constituye estarán siempre poco menos que prendidos con alfileres. Es verdad que los oportunistas han sacado de las urnas mayoría, pero sumamente exigua. El triunfo de la campaña se asigna á los monárquicos que de pocos que eran en la pasada Asamblea, llegan ahora á cerca de 200, más de la tercera parte del total de diputados.

Los numerosos empates, que según parte da esta tarde llegan á 202, impide que sea conocido definitivamente en muchos días el cuadro futuro que vá á ofrecer la Cámara francesa. Anoche circuló por Madrid la novedad de que Mr. Grevy se hallaba muy delicado de salud, pero tal noticia no se ha confirmado. Lo que no cabe poner en duda es que el venerable presidente de la República francesa, que frisa en los 80 años, no tendrá fuerzas para contener y enfrenar los acontecimientos que se dibujan en el horizonte. En nuestros círculos se habla y comenta sobre las elecciones francesas, tal y como si se tratara de cosa propia.

El Rey sigue mejor, y ya es evidente que no tardará en salir de Madrid, porque una vez asegurada la convalecencia, le conviene pasar un par de semanas fuera de este clima varió y desigual. Los ministeriales aseguran brillante temporada política de invierno, y los de oposición añaden que tan brillante vá á ser que dará con los conservadores en tierra. Esto, como ya es asaz sabido, constituye eterno tema. Pero entretanto el gabinete obra como si fuera perdurable, y resuelve los asuntos de personal como si se tratara de vivir mucho tiempo.

También está resuelto que el conde Coello quede en la legación de Constantinopla y vaya á Roma Casa-Sedano; pero esto y lo demás de alto personal no se puede dar aún como hecho, porque á cada instante surgen dificultades y bajan y suben las fuerzas y las influencias de los numerosos pretendientes.

En los ministerios se desmiente que hay disidencias entre Romero y el gobierno.—La escuela que Eosch funda en el Ayuntamiento recibirá buen impulso y debe ser imitada en provincias.—Entre los carlistas hace camino la creencia de que D. Carlos no conferirá la jefatura á Necedal.—Se ha aplazado el banquete que los amigos de Moret piensan dar á Sagasta: tendrá efecto despues que se haya cantado el *Te-Deum*. La indisposición que en la boca ha sufrido el jefe de los fusionistas, no merece ni siquiera llamarse así, pues ha sido cosa insignificante.

La *Gaceta* de hoy no contiene disposición de interés.

Se desmiente que Balaguer trabaja por la union de Sagasta y Lopez Dominguez.

Está ya casi curada la herida recidada por Frascuelo el domingo.

En Gobernación se prepara un proyecto de ley de cremación de cadáveres.

Catorce proposiciones se presentaron en Marina aspirando á construir el crucero de 1.^a clase.

Aumentan las suscripciones para la adquisición de barcos que regalar al Estado.

Se cree asegurada la extracción de los caudales del *Alfonso XII*.

De provincias se quejan de la miseria que asoma al extinguirse el cólera.

Lo de Oriente, en el mismo estado.

F.

Recuerda un periódico que cuando llevó el señor Cos Gayon á consejo de ministros sus proyectos de Hacienda, y especialmente el de consumos, alguno de sus compañeros auguró mal de sus resultados prácticos.

En efecto; en los tres meses de ejercicio que van trascurridos se han recaudado de menos que lo presupuestado; en Julio cuatro millones de pesetas, en Agosto seis y en Setiembre más de tres.

Es decir, que en la cuarta parte del ejercicio hay sólo en el impuesto de consumos un déficit de 13 millones de pesetas.

Sr. Cos-Gayon: recordamos á V. E. que la divisa de D. Antonio, según dicen, es ahora esta:

—El que quiera irse, que se vaya.

Segun parece, la plaza vacante de académico de la Española la ocupará el distinguido mestizo Sr. Suarez Bravo, autor del drama *Verdugo y sepulturero* y otras obras menos conocidas.

Pi y Margall, Perez Galdós y Federico Balart no son académicos.

Verdad es que tampoco son mestizos.

Sino escritores eminentes.

Y de pura raza.

Opina *El Imparcial* que los conservadores deben darse prisa para comer lo más posible, pues se encuentran en la misma situación que los viajeros cuando entran en una fonda y entra el mozo á decir:

—Señores viajeros para la oposición, al tren.

Hasta ahora el mozo no dice nada.

La cortesana mas bella é inteligente de Buda-Pesth, Amalia Kolovrattek, acaba de ser expulsada de la ciudad con tanto rigor y premura como si se tratase de cualquier nihilista.

Esta mujer, de hermosura excepcional, era una verdadera Circe, y hacia vida de reina, insultando con su lujo é insolencia á todas las mujeres honradas. No tiene cuento el número de sus víctimas.

El año pasado dos jefes superiores de la milicia, arruinados por Amalia, se suicidaron para huir á la deshonra. Antes habian hecho lo propio tres próceres magiáres comprometidos gravemente en su decoro y su fortuna, así como un funcionario, cogido en una operacion fraudulenta.

Dias há se levantó la tapa de los sesos, en el tocador de la vengadora, un capitán de caballería.

Amalia Kolovratek, sin comoverse en lo más mínimo, quiso dar una fiesta aquella misma noche; pero la muchedumbre indignada penetró á viva fuerza en su hotel, y la hubiera despedazado á no mediar la policía.

No se le han concedido más que veinticuatro horas para trasponer la frontera.

Las elecciones en Francia.

La Cámara francesa se compone, como es sabido, de 584 diputados.

Diez de ellos representan á las colonias, y su eleccion no se verifica hasta el 11 de Octubre.

Las elecciones del domingo últimenian, pues, por objeto designar 584 diputados, entre los que figuran los 38 de París.

Deducidos estos, y los cinco del departamento del Alto-Luar, cuyo resultado no alcanzan los periódicos recibidos hoy, ni el telégrafo ha querido adelantar, queda en total una cifra de 531, que es á la que se refieren los datos conocidos.

Para este número de puestos ha dado el escrutinio 309 votaciones definitivas y 222 *ballotages*, que en su inmensa mayoría ya hemos demostrado que se resolverán á favor de las candidaturas republicanas.

Las 309 votaciones definitivas han dado los resultados siguientes: 175 monárquicos y 134 republicanos.

En París no habia concluido el escrutinio á la fecha de las últimas noticias telegráficas; mas ya era seguro el triunfo de los candidatos republicanos de todos matices, á excepcion quizá del baron Haussmann que figura en las listas de los monárquicos.

Con esta eleccion y la del Alto-Luar, de la que se esperan análogos resultados, la cifra de los republicanos ya elegidos iguala ó supera en uno ó dos á la de los monárquicos, y la superará en diez ó doce por la votacion de las colonias.

Además, dice el corresponsal de *El Imparcial* en sus telegramas, que si se lleva á cabo la coalicion republicana para el segundo escrutinio, no pasaran de nueve á once los candidatos monárquicos que salgan triunfantes.

Sumando todas, las probabilidades y datos conocidos, se puede anunciar ya que el 19 de este mes tendrá Francia nueva Cámara compuesta de 190 diputados monárquicos, á lo sumo, y 391 diputados republicanos.

Sólo la division de estos últimos puede crear peligros á las instituciones vigentes.

Segun los despachos de París, se ha repetido la manifestacion contra el *Gaulois*, y tambien *El Figaro* ha sido objeto de demostraciones análogas que todas las personas sensatas reprueban.

Disolucion de un matrimonio.

Hé aquí la notificacion hecha al conde de San Antonio y á doña Mercedes Martínez de Campos de la resolución de la Santa Sede disolviendo el matrimonio:

«Nos José Hipólito Gulbert, por

la Misericordia Divina y la gracia de la Santa Sede Apostólica, cardenal-presbítero de la Santa Iglesia Romana, del título de San Juan. Ante la Puerta Latina, arzobispo de París.

En vista de la carta del 2 de Setiembre de 1885, dando comunicacion del decreto de los eminentísimos y reverendísimos cardenales inquisidores generales, sobre el matrimonio contraído entre el conde Francisco Serrano y la señorita María Martínez de Campos, con orden de mandar comparecer ante nos los dichos esposos para notificarles la decision de la Santa Congregacion del Santo Oficio.

Considerando que en la sesion general del 26 de Agosto de 1885 sus eminencias reverendísimas han declarado que por la exposicion de los hechos sometida á su apreciacion, queda suficientemente probado que dicho matrimonio no habia sido consumado y habia razones suficientes para pedir al soberano Pontífice dispensa del matrimonio legitimamente celebrado, pero no consumado.

Considerando que el mismo día Su Santidad, ratificando la sentencia de sus eminencias, ha concedido el favor solicitado:

Declaramos al conde Francisco Serrano y á la señorita María Mercedes Martínez de Campos regularmente dispensados y desde hoy libres de todo lazo matrimonial.

Así, nada podrá en adelante oponerse á que puedan contraer otro matrimonio ante la Santa Iglesia.

En fé de lo cual les hemos expedido la presente ordenanza, que podrá servirles en caso necesario de certificado de estado libre.

Dado en París bajo nuestra firma, el de nuestras armas y la contra-firma del secretario de nuestro arzobispado, el 23 de Setiembre de 1885.—Por el cardenal arzobispo, *Francisco*, arzobispo de Lariése, coadjutor de París.—Por mandamiento de su eminencia, *N. Chareu.*»

El *Noticiero* habla de la ley del embudo.

La ley del embudo es la ley de consumos del Sr. Cos Gayon.

Lo ancho para unas provincias y lo estrecho para otras.

El consuelo que queda es que el Sr. Cos-Gayon va á pasar tambien, y muy pronto, por lo estrecho del embudo.

Cuando le liquiden.

Carta de Paris.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL
París 6 de Octubre de 1885.

Las elecciones generales de la Cámara popular legislativa son siempre un acontecimiento en cualquier país; pero en ninguno seguramente como en la Francia republicana, donde la opinion no encuentra las resistencias que en otros países para ejercer las funciones mas altas de un pueblo; no es sólo la ley que reconoce y protege el derecho lo que dá á la Francia la libertad en el ejercicio de su soberanía; son tambien las costumbres, lo mismo en el Poder, en la vida social que en la educacion política é individual, lo que crea un religioso respecto al derecho ajeno, lo que dá aquí la magestuosa independencia con que los electores acuden á emitir sus sufragios y la tranquilidad y calma con que se verifican las elecciones. Cada elector acude á votar por su propia inspiracion; nadie lo lleva, ni nadie lo aconseja; á la puerta de cada colegio electoral se le ofrecen candidaturas de todos los partidos; por regla general, el elector las recibe todas y cuando mas se le contesta á las preguntas que le ocurren y entra en el local con diez ó doce candidaturas y elige una ó escribe otra nueva que entrega al presidente de la mesa

al mismo tiempo que presenta su cédula personal. Lo primero con que se encuentran el elector en el momento de emitir el sufragio, es con un cartel en el que con grandes caracteres de letra impresa, se recuerda las penas establecidas para los que, aún estando inscritos en las listas, no tengan derecho á votar por haber sido condenados en razon de delito ó declarados en quiebra, antes ó despues de la formacion de las listas. La mesa la componen un delegado nombrado por el Alcalde y dos secretarios á quienes el delegado invita al comenzar la eleccion. El escrutinio se hace de un modo muy original; se considera aquí como una funcion que deben ejercer los mismos electores. El presidente abre la urna y saca un número determinado de papeletas, veinte ó treinta; las mete en un sobre grande, y dirigiéndose al público, pregunta: ¿Hay algunos señores electores que quieran encargarse de hacer el escrutinio de estas candidaturas? Se presentan cuatro ó seis electores que se encargan de aquel trabajo y á quienes se facilita en el mismo local lo necesario para efectuarlo; los demás electores y el público presente en el local, presencian é intervienen la operacion de este escrutinio parcial y lo mismo de otros escrutinios de que se encargan otros electores. A medida que se terminan estos escrutinios parciales, se entregan al presidente que vuelve á dar otro número determinado de papeletas en la misma forma á los mismos ó á otros electores, y agotadas las papeletas y terminados los escrutinios parciales, el presidente y los secretarios de la mesa hacen el resumen y con las listas de los recuentos acompañadas de las candidaturas se manda todo al Prefecto en cuyos archivos deberán existir siempre estos justificantes de la eleccion. En el colegio electoral puede entrar lo mismo el que es elector que el que no lo es y lo mismo el extranjero que el nacional. La operacion del escrutinio en París no ha terminado todavía, y se comprenderá fácilmente teniendo en cuenta los siguientes datos: De 568.924 electores inscritos en París, se calcula que habrán votado unos 400.000; cada uno de estos electores ha votado una lista de 38 candidatos que hace un total de 15.200.000 nombres; las operaciones de escrutinio respecto á este número de nombres (y calculando cuatro nombres para cada minuto) repartidos entre más de 600 colegios que tiene París, exigen por término medio 30 horas subiendo á algunas más en las secciones más populosas. Es de creer que algunos candidatos de París, como el actual presidente de la Cámara M. Floquet, monsieur Brisson presidente del gobierno, Lockroy, M. Clemenceau y algun otro candidato, sean elegidos diputados por más de 200 mil votos. En 1871 en que se hicieron tambien las elecciones por lista ó departamentos, obtuvo Victor Hugo 214.169 votos; Louis Blanc fué el que obtuvo entonces mayor número, llegando á obtener su candidatura 216.471 sufragios. En París se puede dar por segura la eleccion á favor de los republicanos.

Las noticias que se tienen de los departamentos dan una gran mayoría á los republicanos pero las excisiones de estos, segun unos, ó la política de Ferry segun otros, les ha hecho perder 85 puestos en la Cámara. Esto ha producido una gran sensacion en los círculos políticos y en toda la opinion. ¿Es que la Francia vuelve la vista á la monarquia ó al imperio y pierde su confianza en la República? Los que resultan derrotados, ó mejor dicho, los que principalmente han perdido esos 85 puestos, son los republicanos moderados, el oportunismo, la union democrática y la union republicana, los elementos con que ha gobernado en la Cámara Julio Ferry, que representa la política colonial de las expediciones de Tunes y del Tonkin, que aunque han ensanchado el territorio nacional son causa de grandes censuras que se han hecho á la política de Ferry por los monárquicos é imperialistas primero y por los republicanos radicales despues y que originó la caida de Ferry. ¿Debe la República marchar más de prisa en el camino de las reformas para arraigar la República ó debe seguirse el temperamento de los oportunistas de realizarlas lentamente? Hé aquí el problema que se presenta á la Democracia francesa ante el resultado de las presentes elecciones.

Richard.

NOTICIAS GENERALES.

Parece que por la direccion de administracion local se ha pasado una circular á los gobernadores de provincia pidiéndnd datos, que en su día han de servir de base para el reglamento ó reforma de los pósitos.

El comandante Sr. Jaquetot, que ayer tarde habia experimentado una ligera mejoría, sufrió por la noche un pequeño recargo, si bien los médicos abrigan alguna esperanza de salvarle.

En este desagradable asunto entiende la jurisdiccion militar, que ayer instrua sumario para conocer la verdad de lo ocurrido.

—:o:—

El día 16 será ejecutado en Motril el reo de asesinato Fructuoso Galiano Gallego.

—:o:—

Dice un periódico de Cádiz que en la causa seguida á cuatro funcionarios de Hacienda como presuntos reos de extraccion fraudulenta de depósitos judiciales, se ha puesto en claro que la extraccion se eleva á 150.000 pesetas, y que ha desaparecido de aquella capital un conocido escribano.

—:o:—

En Tarragona mató á una mujer una exhalacion que cayó durante la tormenta del lunes.

—:o:—

La *Gaceta* anuncia hoy por primera vez la vacante del título de marqués de Albaida, con grandezza de España, por no haber satisfecho el impuesto correspondiente de sucesion, el heredero de las referidas dignidades D. Antonio Orense y Lizour.

—:o:—

La *Gaceta* del día 8 de Octubre contiene los siguientes reales decretos.

Gracia n Justicia.—Reales decretos trasladando á la plaza de fiscal de la Audiencia de Albacete á D. Juan Miguel Burriel, que sirve igual cargo en la de Valladolid; á esta vacante á D. Juan Lopez Serrano, que lo es de la de Albacete.

—Jubilando á D. Pablo Gúral, magistrado de Barcelona, y trasladando á esta vacante al de Pamplona D. Antonio Serrano Zaragoza.

—Trasladando al presidente de la de Utretra al magistrado de la de Sevilla, en lugar de D. Antonio Nieto, que va á aquella vacante.

—Trasladando á D. José Soto Alcalde, magistrado de la de Figueras, á igual plaza de la de Tremp.

—Promoviendo á la plaza de magistrado de la de Teruel á D. Enrique Hernandez Lobato, juez de Jaen; á igual plaza de la de Osuna á D. Joaquín Piquer, teniente fiscal de la de Alicante, y á igual plaza de la de Manresa á D. José Lluch, teniente fiscal de la de Figueras.

—Real orden disponiendo que las declaraciones ó notas favorables obtenidas por los registradores, puedan ser utilizadas por los mismos en varios concursos correspondientes al turno de méritos, pero no sirviéndoles las mismas notas ó declaraciones más que para un ascenso.

—Otra para que se posesionen de sus cargos dentro del término ordinario de treinta días, los funcionarios del orden judicial, ministerio fiscal y auxiliares de tribunales y juzgados cuyos plazos posesorios se redujeron por causa de la epidemia.

Hacienda.—Real decreto aprobando el reglamento provisional para la ejecucion de la ley de 18 de Junio sobre la contribucion territorial, el cual regirá hasta que, oído el Consejo de Estado, se dicte el definitivo.

—Reglamento que se cita.

Fomento.—Real decreto aprobando el reglamento del Observatorio Astronómico de Madrid.

—Reglamento que se cita.

—:o:—

En la frontera belga.

Leemos en *L'Événement*:

«Se ha verificado un duelo á espada en la frontera de Bélgica entre Mr. Jorge B., antiguo oficial de caballería, y Mr. Alberto L., hombre de negocios muy conocido en los círculos de París. El motivo del lance no puede ser relatado, por ser de los más íntimos.

En el segundo asalto, Mr. Alberto L. recibió una estocada en el pecho. La muerte fué instantánea.

—:o:—

En Jávea han aparecido unos *apóstoles curanderos*, que emplean el agua de la fuente, la grasa de oso y el hígado de pichon blanco para curar á los enfermos.

—:o:—

Han tratado de fugarse varios presos de la cárcel de Sevilla.

«A la una notó el portero de guardia un ruido extraño. Dada la señal de alarma acudió el celoso Alcalde señor Pino con la fuerza á sus órdenes, sorprendiendo á ocho presos que escalaron la pared divisoria que media en la pieza frente á la oficina.

El hueco tiene cerca de un metro, y lo hicieron con el cerrojo de una ventana del departamento.

Se resistieron los presos á la fuerza armada parapetándose con los petates y demás ropas y los ladrillos arrancados. Se les intimó por tres veces, y no obediendo se les hizo fuego sin consecuencias, entregándose al tercer disparo.

Unos de los reos llamado Vilchez se ha fugado dos veces; la última del coche celular que lo conducía á presidio. Otro de ellos, conocido por el Sorri, ha sufrido siete prisiones: cuatro por robo y tres por atentado.

Gracias á la exquisita vigilancia del señor Pino y de sus empleados, no hubo que lamentar graves consecuencias.

El Juzgado respectivo se personó en el acto instruyendo las oportunas diligencias.»

Ha ocurrido un crimen en la entrada del Puente de Triana (Sevilla) concurriendo en él la triste circunstancia de que el autor no tenía ningun resentimiento con su víctima, pues ni aún la conocía de vista.

He aquí como referían en el teatro del suceso algunos espectadores de tan sangriento hecho, lo ocurrido.

Pocos minutos antes de la hora arriba citada, se aproximó un gitano á uno de los puestos de agua situados al final de la calle Reyes Católicos y pidió un vaso de agua que le fué despachado por el dueño: así que hubo satisfecho su sed, se negó á pagar el importe de un ochavo, rompiendo en cambio una de las botellas de refresco que había encima del mostrador y poniéndose acto seguido en precipitada fuga.

El aguador salió en su persecucion y cuando ya le iba á dar alcance, se volvió el gitano y con unas descomunales tijeras, le hizo dos terribles cortes, uno en el costado derecho y otro en el vientre, cayendo al suelo envuelto en un lago de sangre.

A los gritos de la víctima y de algunos transeúntes, acudieron varios soldados de la guardia de la cárcel del Pópulo que se llevaron preso al agresor. El herido en muy mal estado fué conducido á la casa de socorros del distrito.

GACETILLAS

Ateneo.—Comienza á ser notable la concurrencia de socios, principalmente por las noches, lo cual es presagio de que este año volverán á estar animadas las célebres reuniones de la *grillera*.

Tenemos noticias de que se prepara para este invierno una notable serie de conciertos que habrán de celebrarse en el local que ocupa esta sociedad, en los cuales tomarán parte distinguidas señoritas de esta localidad, donde son conocidas, al par que por su belleza, por sus brillantes dotes artístico-musicales.

Mas vale así.—Como nosotros dimos la noticia de su prision debemos decir ahora que ha sido ex-carcelado en Sevilla el inspector de Orden público Sr. Durán, por no resultar contra él cargo alguno en la causa que se sigue á varios sugetos por falsificación de billetes de veinticinco pesetas del Banco de España.

Luz.—Ha cesado el alumbrado por gas en las oficinas de la Diputacion provincial de Córdoba, Gobierno civil, Escuela de Bellas Artes y demás establecimientos dependientes de aquella corporacion, por haberse negado á continuar prestando este servicio la empresa propietaria de la fábrica de aquel fluido, por haber resultado inútiles sus gestiones para que la Diputacion le abone lo que le adeuda por dicho servicio.

Se comprende que en estos tiempos pidalescos no se pague el gas, puesto que marchamos á velas desplegadas á aquella época vergonzosa del oscurantismo, de la sopa conventual, de los chisperos, manolas, beatas Claras y toreros en que el verdugo era uno de los principales funcionarios del Estado.

Segun las noticias que ayer circularon por esta capital ha sido procesado y suspenso del cargo el Director de un establecimiento de enseñanza de esta ciudad.

Parece que los motivos que han dado lugar á esta medida tienen origen en la epidemia colérica.

Secretario.—Ha sido nombrado secretario administrador de la Junta provincial de Beneficencia de Cádiz D. Salustiano de Roda y Mexia.

Coronel.—El jueves ha salido de Málaga para Zaragoza el coronel de la Guardia Civil D. Ricardo Rada, nombrado jefe de aquel tercio.

Vistas públicas.—Hé aquí las señaladas para la semana próxima en la Audiencia de lo criminal de este distrito:

Martes 13.—Causa de Berja, contra José Espín Diaz, sobre disparo y lesiones.—Fiscal, Sr. Cano y Gonzalez; defensor, Sr. Ramón Oña.

Miércoles 14.—Id. de Almería, contra Asensio Lopez y otros, sobre falsificación de un documento.—Fiscal, Sr. Riancho; acusador privado, Sr. Cano (D. Pedro); defensor Sr. García Lopez.

Viernes 16.—Id. de Gergal, contra Juan Hernandez y consortes, sobre disparo de arma de fuego.—Fiscal, el mismo, defensores, Sres. Trugilo y Ramón Oña.

Funcionario.—Se encuentra ya en esta capital el nuevo Abogado Fiscal de la Audiencia de este distrito, D. Juan José Medina y Guerrero, que ayer tomó posesion de su cargo.

Hace dos días, desde el pueblo de Alhama, al cruce de los dos caminos se cayó de un coche un saquito de cuero que contenía unas llaves y diferentes documentos pertenecientes á D.^a Dolores Bravo, Marquesa viuda de Torre-Alta.

Como estos papeles solo son de utilidad para dicha señora se ruega á la persona que los haya recogido entregue el saquito y los documentos en la Aduana de Gádor ó en la venta de los dos caminos, ó en la casa del se-

ñor conde de Fabraquer donde recibirá una gratificación por el hallazgo.

El día 18 del corriente se cantará el Te-Deum en Cartagena, puesto que ya ha desaparecido la epidemia que se inició el día 13 de Junio último.

Han tomado posesion de sus nuevos cargos D. Mannel Aubán y Pérez de Montegudo, Presidente de la Audiencia de lo Criminal de esa ciudad, el magistrado de la misma, D. Esteban Gómez y González y el fiscal don Francisco Iribarne é Iribarne.

En el año próximo caen todas las fiestas movibles todo lo mas alto que pueda ser; el Corpus se celebrará el día de S. Juan.

Sigue la epidemia haciendo estragos en la ciudad de Lorca.

Desde hace algunos días no bajan de 10 á 12 las invasiones y de 6 á 8 las defunciones.

A fines de este mes, según dicen de Vigo, podrán ya empezar los trabajos para la extracción de los inmensos tesoros que se creen sumergidos en el estrecho de Rande. Los preparativos avanzan rápidamente. En la actualidad se construye una gran balsa para colocar los aparatos y bombas con que han de trabajar los buzos. Dos chupones especiales, movidos á vapor, que desalojan seis toneladas de lodo por minuto, se colocarán á su tiempo sobre los buques sumergidos.

Tal tesoro es una ganga, para todo el hombre honrado, que no introdujo la manga en las arcas del Estado.

Exportacion.—Segun una revista inglesa, por el puerto de Cardiff se exporta cada día para el extranjero la exorbitante cantidad de 30.000 toneladas de Carbon de piedra.

Apesar de las inalecables existencias que esto indica y del poco valor de la mercancía los discretísimos exportadores no mandan á ninguna parte ni una sola tonelada á la venta, sino que venden allí.

El comerciante inglés sabe que el mandar á la venta es el acaso; es como jugar á la lotería, y el comercio debe vivir con base más sólida que la que da la Lotería.

Nosotros en cambio mandamos á la venta lo que constituye el trabajo de todo el año; lo que es la única riqueza del país, y de este modo se llega á la situacion presente en que por un duro compra cualquiera en Liverpool ó Londres lo que aquí cuesta cincuenta reales. Esto es, se vende un barril de uvas de dos arrobas por cuatro chelines, y aquí nadie podrá comprar ninguno por menos de diez chelines, y eso que aquí solo tienen el valor en la compra del fruto y el barril y allí cuesta sobre esto el flete, gastos de embarque y desembarque y comisiones etc.

Por esto venimos sosteniendo que esto no puede continuar, y llamamos la atencion de nuestros colegas sobre este asunto; pues sería lamentable que la imprevisión y la apatía haga que la miseria y el hambre sean las consecuencias de la pérdida de este negocio.

O arrancar las parras, lo que es un absurdo, ó pensar en darle otra inversion al exceso de produccion, y ninguna creemos más conveniente que la fabricacion de Alcohol, pues sabiendo en Inglaterra que hay otra inversion para las uvas, las pagarían, y en el momento que hubiera depreciacion se obtendría un rendimiento regular haciendo alcohol.

Un termómetro vivo.—Todo el mundo conoce la propiedad que tienen las narices, especialmente las narices de los bebedores de abolengo, de cambiar de color á medida que cambia la temperatura.

Esta particularidad ha inspirado á un mendigo de Paris una innovacion verdaderamente interesante.

Este individuo, dotado por la naturaleza de una nariz de descomunales proporciones, se ha instalado en un rincón de una calle céntrica, y ha puesto al lado de su rostro un cartelón en el cual se ve:

Al lado de una mancha de color rojo la palabra *Templado*.

Al lado de una mancha de color rosa. *calor*.

Al lado de una mancha color violeta, *frio*.

Junto al cartelón se destaca la nariz monumental del mendigo; que sigue fielmente las oscilaciones de la temperatura.

No todas las narices sirven para termómetros. Para llegar á este resultado maravilloso el mendigo en cuestion ha tenido que coger una borrachera diaria desde el año 1864.

En la ley de Sanidad que proyecta el ministro de la Gobernacion presentará á las Cortes, se procurará, segun se dice, restringir la libertad profesional de los médicos, se variará profundamente la reglamentacion de los establecimientos balnearios, y se limitarán las facultades que hoy tienen los ayuntamientos.

Juan Breva.—Entre las victimas causadas por la epidemia reinante en Andalucía se encuentra el famoso *cantaor* Juan Breva. No habrá olvidado ciertamente el que le haya oido la simpática figura del *cantaor* flamenco, que introdujo variaciones de su propio estilo en las populares malagueñas. Tenía una hermosa voz de tenor, clara, bien timbrada, hermosa, y sabía dar sentimiento á esas hermosísimas canciones que expresan sentimientos del alma, siendo unas veces manifestacion del amor, otras de

la pena y muchas de la desesperacion y de la venganza.

Aunque las torres hermosas de la Alhambra se hundieran, aunque no quedase en pié ninguna columna de la catedral de Córdoba, y la desolacion pasase destruyendo los canales y acequias de las campiñas de Valencia y Murcia, quedarían como recuerdo de la dominacion de los árabes los ecos de esos cantares que llevan entre sus notas las melancolías del recuerdo.

Tienen como los claveles y como los nardos una esencia eminentemente española, y son peculiares y exclusivos de nuestra patria como la luz del cielo de Sevilla que copió en sus cuadros Murillo, y los cármenes de Granada que han inspirado á tantos ilustres poetas.

Juan Breva no cantaba más que malagueñas y peteneras; habia nacido en Sedella, partido judicial de Vélez-Málaga y tenia al morir poco mas de treinta y dos años.

Cuando se presentó por primera vez al público en el café del Sevillano de la capital de Andalucía, causó un gran entusiasmo. Los bravos y las palmadas se sucedían, y el público no se cansaba de oír aquella copla que él cantaba siempre la primera:

Ni la fuente mas risueña
ni el canario más sonoro,
ni la tórtola en su breña
llorarán como yo lloro
gotas de sangre por ella.

El duque de Montpensier y sus hijos le oyeron en Sevilla, y aquella hermosa princesa, que pasó tan rápidamente por el trono, le dispensó su proteccion. El *cantaor* fué á Madrid, y del tablado de los cafés cantantes subió al de los teatros.

El principe de Gales, los reyes de Portugal le oyeron cantar y le dejaron como recuerdo de su satisfaccion valiosos regalos. Juan Breva fué el único de los de su clase que obtuvo contratos de mas de cinco duros diarios, y hacia vida económica y arreglada para reunir un capitalito y retirarse á su pueblo. La muerte ha venido á destruir esas risueñas esperanzas y la musa de los cantares flamencos está hoy de luto.

Sus gasas serán un pañolón de crespon negro.

Ha vuelto á irse el agua, y el calor vino ayer á visitarnos de nuevo; pero creemos que no durará mucho: las noches refrescan y comienzan á salir los abrigos de los guardarropas.

El que del verano escapa, exclama al venir el frio: ¡quien lo creyera, Dios mio; ¡y yo que empené la capa!

Ama de cria.—Una jóven primeriza con buena leche, desea encontrar casa donde criar.

Dirijanse á Maria Lozano Alcaráz, calle de los Pellejeros.

Los específicos y medicina—es patentes contra las enfermedades del pecho y la garganta se cuentan por millares en todos los países del globo. Parece que no hay médico ni familia, ni individuo particular que posea una receta, así como tampoco, no hay botica que no expenda algun remedio contra la tós, el dolor de garganta y aun la tísis; pero desgraciadamente unos y otros no son en su mayor parte sino remedios caseros en los cuales la fé ingénuo suple su eficacia ó la especulacion á la ciencia. Pocos muy pocos específicos existen, que, como el Pectoral de Anacahuita reúnan la respetabilidad de su origen á la sabiduria de su pronta y radical curacion de los tres males arriba mencionados. Probad y os convenceréis.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía.

Ungüento y pildoras Holloway.—El Salvaguardia de la Sociedad.—Cualquiera que sea la enfermedad, donde quiera que se descubra, sea externa, sea internamente, sus victimas pueden acudir en sistema de tratamiento del Profesor Holloway confiados en que ningun dia pasará sin que ellos se sientan algun tanto mejores. Para la remocion de las úlceras ó la cura de las heridas, las llagas, las erupciones, los abscesos, las inflamaciones glandulares y las afecciones de la garganta y el pecho en general

lo único que se necesita es usar el Ungüento Holloway conforme á las instrucciones impresas de que vá acompañado cada bote del medicamento. En toda dolencia que data de mucho tiempo conviene recurrir á las Pildoras Holloway, porque ellas estimulan la circulacion, renuevan la debida energia nerviosa y conduce á una accion preparativa.

SECCION MARÍTIMA.

Nota de los buques entrados en este puerto el día 9 de Octubre y los despachados en el mismo.

ENTRADOS.

De Málaga, vapor Vargas.
De Id., id. Nuevo Acuña.
De Garrucha, laud San Francisco.

DESPACHADOS.

Para Cartagena, vapor Vargas.
Para Lónires, id. Rihue.
Para Glasgon, id. Tremphln.
Para Granton, id. Marzo.
Para Lónires, id. Bergensel.
Para Orán, id. Nuevo Acuña.
Para Id., id. Esperanza.

DINERO.

Se facilita con buenas hipotecas y garantías.

Dará razon D. Luis Rodriguez, Paseo del Príncipe, 47 pral. 1-8

Anuncio.

Se arrienda la Posada de *El Capricho* sita en la calle de Jovellanos, enfrente de la iglesia de Santiago.

Para las condiciones del contrato y ajuste púdase á la calle de la Gloriosa número 7 piso principal, 2-5

ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS

Y AGUAS MINERALES DE ALHAMA DE ALMERIA.

Se halla abierto al público este acreditado establecimiento balneario, donde los enfermos encuentran buenas y baratas habitaciones, con excelente servicio de baños generales, de vapor, de duchas de todas clases y cuanto se necesita para el mas acertado uso de sus conocidas y salutíferas aguas, en las que se combaten con ventaja, el reumatismo en todas sus formas, gota, ciática y otras neuralgias, parálisis de todas clases, traumatismos, retracciones tendinosas, fracturas mal consolidadas etc., así como la escrófula y sus diversas manifestaciones, debilidad general y muchos otros padecimientos.

Buena fonda frente al establecimiento, casino, salon de reuniones etc., y cuanto puede ser útil ó agradable á la creciente concurrencia de este acreditado establecimiento.

Carne de vaca.

Se vende desde hoy en las carnicerías de Ignacio y Juan Perez hermanos al precio de 20 cuartos libras.

7-8

BUENA OCASION.

Barriles de cabida de dos arrobas para uva, de madera de castaño á precio desconocido en el almacén del puerto núm. 74 y también hay una buena partida de duelas y arcos de igual madera en el mismo local.

24-25

EN LOS ALMACENES DE LOS SEÑORES D. Vicente Gay y hermanos se vende una partida de barries nuevos de este año de 2 arrobas con serrin de corcho que darán á precios muy arreglados. 3-3

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.



SEBASTIAN LOPEZ.

ARMERO.

Ha trasladado su taller al núm. 49 almacenes de la casa habitacion de D. Juan de Oña. 3-15

DIARIO DE AVISOS.

PECTORAL DE ANACANUITA.



Reconocido en todas partes como la mejor preparación pectoral que se conoce para el alivio inmediato y completa curación de todo caso de

Asma, Tos, Mal de Garganta, Espasmos de Sangre y Tisis.

MEZCLADO CON EL

ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO DE LANMAN Y KEMP,

puede decirse que es un remedio infalible contra todas las afecciones de la Garganta, el Pecho y los Pulmones.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Agencia general en España para la venta al por mayor, Sres Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

LATAS DE PIMIENTOS Y TOMATES se han recibido en el establecimiento de Juan Gallurt Albacete.

ALMONEDA DE LIBROS.

Se hace de las obras siguientes, encuadernadas, por la mitad, y algunas por la cuarta parte de su valor.

La Calumnia, 2 tomos, El dos de Mayo, 1 id. Un corpus de sangre, 1 id. La voz del pueblo, 1 id. La inquisición del Rey, 1 id. D. Pedro I de Castilla, 1 id. D. Ferrnando, 3 id. La mujer adúltera, 2 id. Historia de la Revolución Francesa, 2 id. Los trabajados ree del Mar, 2 id. Treinta años ó la vida de un jugador, 1 id. El Tigre del Maestrago, 1 id. El Frac Azul, 1 id. Los hijos del trabajo, 1 id. Los invencibles, 2 id. La Biblia, 1 id. Los siete infantes de Lara, 1 id. La boca de infierno, 1 id. Gil Blas, 2 id. Gramática Inglesa, 1 id. Recuerdo de un viaje por España, 3 id. Geografía Verdejo, 1 id. Diccionario, 2 id. Varias composiciones, 1 id. Obras de Moratin, 1 id. Un buen mozo, 1 id. Historia profana, 1 id. Los Rebeldes, 3 id. Luis Felipe de Orleans, 1 id. Libro de Medicina, 1 id. Gariba di, 1 id. La Caza, 1 id. Amor de Madre, 1 id. Cristobal Colon, 1 id. D. Juan Tenorio, 1 id. La maldición de Dios, 2 id. Juan Palomo, 1 id. Cruz de Flores, Cruz de Espinas, 2 id. Libro Frances, 1 id. Los Borbones antes de la Revolución, 2 id. La Huérfana de Bruselas, 2 id. Jaime el Barbudo 1 idem Manual de agricultura, 1 id. El último Borbon, 1 id. Compendio de Matemáticas 1 id. Conde Monté Cristo, 1 id. Mil y una noches, 1 id. Historia de la Clase Trabajadora 2 id. Ilustración Republicana, 2 id. Cronica general de España, 1 id. Historia del movimiento Republicano, 1 id. Boletín de los trabajadores, 1 id. Tertulia liberal, 1 id. Memorias de un liberal, 1 id. Un paseo por París, 1 id. La vieja del Caudillo, 1 id. La segunda Casaca, 1 id. Amor de e posa, 1 id. La Bruja de la Mar, 1 id. Hernan Cortés, 1 id. Revista metopedica, 1 id. Mecánica practica, 2 id. Matemáticas, 1 id. Los dos cadáveres, 1 id. Geografía Universa 1 id. Be o de la Duquesa, 1 id.

Con una gran rebaja, están de venta en la calle de Granada número 79 estas obras.

LLEGO LA HORA.

J. Orta y Compañía.

Han recibido un nuevo pedido en quesos de bola, con vegiga y sin ella, clase extra. Salchichón legítimo de Lyon, Arlés y Vich. Manteca en latas de 1,2 y libras. Huevos frescos de bonito. Queso, sobreasada y bizcochos de Mallorca. Sardinias legítimas de Nantes. con y sin espina, Salmon inglés y athun francés. Mostaza fina y pepinillos y variantes. Anchoas en aceite y aceitunas rellenas de anchoa. Barrilito de aceitunas, de la Reina y manzanilla. Galletitas de Viñas y Compañía. Chocolates, cafés y té, sin rival.

39.—TIENDAS.—39.

ABAD Y FERNANDEZ.

Plaza de Bermudez, junto al Rostrico. Acaban de recibir surtido de bombas de volante para elevar aguas hasta 30 metros de altura y bombines para brocales de pozos.

CALDO CIBILS INSTANTÁNEO

Premiado con medalla de Oro en varias exposiciones

El Caldo Cibils preparado con las mejores carnes de buey de los riquísimos pastos del Uruguay, de instantáneamente y sin preparación alguna el mejor caldo que pueda apetecerse en nutrición, y es de un sabor exquisito y agradable al paladar.

Indispensable para las personas que viajan y las que habitan en el campo. Para componer una sopa ó guisado al minuto, léase la etiqueta del frasco.

De venta en todas las principales Farmacias, Droguerías y Ultramarinos. Frascos grandes 10 reales; pequeños 5 y medio reales.

Agentes generales: SRES. SOLO, VILARRASA Y C.ª Princesa, 53, BARCELONA. Unicos depositarios en España, Sres. VICENTE FERRER y C.ª y en su droguería sucursal: calle de la Princesa, 1 y 3.—BARCELONA.

En Almería se vende en casa de la Sra. Viuda de Antonio Vivas; de don José Moya y Lopez; y de D. José Quesada.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

La VELOUTINE

Folvo de Arroz especial

Preparado al Bismuto por CH^{tes} FAY, Perfumista

PARIS - 9, Rue de la Paix, 9 - PARIS

Depósito en Almería: D. J. Gomez Talavera.

CEMENTO PORTLAND.

El mejor pavimento para iglesias. Se construyen solados en pocos dias y se garantizan por los que no quieran.

De tanta duracion como el mármol y con una economia de un 50 ó mas por 100. Tambien sirve para cocheras, cuarto de aguas, alcantaras, aceras, etc. etc.

Dirigirse á la calle de Murcia núm. 6.

CHOCOLATES Y CAFÉS

DE

VENANCIO VAZQUEZ

DE MADRID.

CAFÉS SUPERIORES EN BOTES DE 100 Y 200 GRAMOS.

Puntos de venta en Almería.

Sres. Lopez hermanos,	Calle de Murcia.
D. Miguel Lopez Moreno'	Calle de Granada.
« Manuel Lopez,	Plaza de Santo Domingo.

Representante: DON MARIANO ÓDENA.

PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que el medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas y tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tina, la escrófula, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toser, constipados bronquitis, asma palpitación del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido viscoso contra toda partícula morbosa. Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativa al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo y por su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533. Oxford Street, Londres. Almería, Gomez Talavera.

CARMONA Y COMPAÑIA

8.—Tiendas.—8.

Se acaban de recibir gran surtido en alfileres, sombrillas y bastones, tiras y entredoses bordados, blondas y puntillas de seda, hilo y algodón, las de seda negra con abalorio, última novedad en golas, sedas argelinas en todos colores, cintas de seda y las otomanas, cinturones de piel para señoras y niños, perfumería de la Sociedad Higiénica de Coudray y Mompelas, camisas inglesas y del reino, artículos de viaje y multitud de artículos propios de la estación todo á precios sumamente baratos.

Denticina infalible

Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la dentición, pues lo salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue diarrea, y accidentes, rebuñece á los niños y los desencanija. Una caja. 12 rs. que remite, por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa-4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España y en Almería Rodríguez y otros.

TESORO DE LA BOCA

Preparado por Antonio Velazquez Alonso. Farmacéutico honorario de la Real Casa premiado en publico Certámen.

El uso diario de este inmejorable elixir fortifica las encinas, evita la caries, aromatiza el aliento y blanquea la dentadura PARA LOS DOLCRES DE MUELAS NO TIENE RIVAL.

Depósito en Almería: Botica de Santo Domingo.

MOVIMIENTO.

Ha empezado á funcionar la gran fábrica de máquinas para coser, que la Compañía fabril «Singer» acaba de construir en Glasgow; ocupa una superficie total de 19 hectáreas y sus talleres 88365 metros cuadrados.

Construye semanalmente mas de 7000 máquinas (denominadas «Lanzadera oscilante») sencillo mecanismo y perfeccion sin igual.

SINGER.

ALMERIA,

6. PRINCIPE ALFONSO, 6.

Fábrica de papel de estraza,

UNICA EN ESTA CAPITAL

de D. Miguel Gonzalez Canet. Está situada en las Almadravillas, cerca de la fábrica del Gas.

Cada bala de 10 resmas 60 reales.

Se reciben encargos casa de su propietario calle de Gerona, Almería.

MOLINOS DE VIENTO

automáticos Americanos

de A. J. Corcoan.

Para elevar aguas y toda clase de industrias, el mas perfeccionado hasta e dia.

Almacen de ferreteria, bombas para uso doméstico, hierros para labranza y minas aceros de todas clases, herramientas para artes y oficios, y cajas para guardar caudales.

ANTECEDENTES Y PRECIOS

FRANCISCO SANCKEZ.

Calle de Granada 45, Almería.

VAPORES DEL MARQUES DE CAMPO.



SERVICIO SEMANAL

entre Almería, Orán, Nemours, Melilla Gibraltar y Tángen.

VAPOR ESPERANZA.

Salidas para Orán, Nemours, Melilla Gibraltar y Tángen, todos los Viérnes, á las 5 de la tarde.

COMPANIA FRANCESA

de seguros marítimos,

La Foncière.

Capital rs. vn. 100.000.000.

Se asegura mercancías á precios muy ventajosos para los asegurados, y se hace un descuento del importe de la prima.

Representantes Sres. M. Ruiz Reyes ó hijo. Calle de Bilbao núm. 5.

ESTABLECIMIENTO

de quincalla y papelería

GERONIMO RAMIREZ

calle de las Tiendas núm. 35.

En este acreditado establecimiento se ha recibido un variado y elegante surtido de adornos y aplicación de pasamanería, flecos de terciopelo y marabá, agremanes, blondas de sedas negras blancas y crema golas, cintas de seda de todas clases, petacas de piel Rusia, perfumería y armas de euago de todos sistemas.

Libros en blanco y rayados para el comercio, sobres y papeles de todas clases, estuches de matemáticas y objetos de escritorio.

Precios muy baratos.